

AGRADECIMIENTOS

Agradezco a todas las personas e instituciones que han hecho posible la elaboración de esta obra:

Al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología de México (Conacyt), por la beca otorgada para la realización de esta investigación.

A mi maestro y amigo Rodolfo Vázquez, por su apoyo y asesoría durante estos años y por su generosa ayuda para hacer posible mi estancia en Madrid.

A Esperanza Ochaíta y Ma. Ángeles Espinosa, quienes me iniciaron en la perspectiva interdisciplinaria de las necesidades de los niños, compartiendo su experiencia y conocimientos, además de ser un ejemplo de compromiso en la lucha por el reconocimiento de los derechos de los niños y adolescentes.

A Paz, Magalí, Ana y Daniel, que compartieron conmigo estos años en Madrid, por su cariño, su paciencia e incondicionalidad en todo momento.

De manera muy especial agradezco a Liborio L. Hierro por su generosidad y dedicación a este trabajo y por todo lo que me ha aportado haberle conocido en el aspecto académico, pero sobre todo humano.

A María, por sus sonrisas, abrazos y palabras... y por prestarme sus ojitos para asomarme al mundo de los niños.